
НАВСТРЕЧУ   60-ЛЕТИЮ

ВЕЛИКОГО  ОКТЯБРЯ

ПОБЕДНЫЙ  ФИНИШ
ЛЕСОКОМБИНАТА
Во вторник коллектив лесо-

комбината подошел к рубежу
годового плана объема произ-
водства продукции. До конца

года будет выпущено продук-
ции сверх государственной
программы еще на 180 тысяч

рублей.
Успеху коллектива способ-

ствовало применение передо-

вых приемов труда, совершен-

ствование технологии. Но
главным было то, что на всех

участках .производства каж-
дый работник .стремился вне-

сти посильный вклад в досроч-

ное выполнение задания. Пер-
вым начал выпускать продук-
цию в' счет января будущего
года мебельный цех. Он ~ сей-
час опережает задание года
на 71 тысячу рублей. С хоро-.
шим.и показателями закончил

ноябрь .коллектив цеха Де-
мешкино, он перевышолнил пла^
И месяцев на 27,9 тысячи руб-
лей. С опережением графика
трудятся работники участка

лесопиления.

Пролетарии    всех   стран,   соединяйтесь!

Орган    Сланцевского    горкома   Коммунистической   партии

Советского   Союза   и   городского   Совета   депутатов   трудящихся

М» 244 (6839) Четверг, 9 декабря 1976 года
Год издания 33-й

Цена 2 коп.

ОТ ВЫСОКОГО КАЧЕСТВА
РАБОТЫ НАНШОГО -

к высокой эттЕктивности
ТРУДА КОЛЛЕКТИВА !

В    ХОРОШ ЕМ    ТЕМПЕ
Коллектив цеха битума и ма-

стик завода «Сланцы» успешно

завершает первый год десятой
пятилетки. Он досрочно выпол-

нил годовые задания по выра-

ботке мастики сланцевой авто-

мобильной, битума и мастики
Б.ЛК. Осталось еще завершить

задание по. выпуску мастики

МСУ, которая широко приме-

няется для оклеивания стекол

в парниковом и тепличном хо-

зяйстве. Химики и его обещают
закончить раньше срока, преду-

смотренного   обязательствами;
Па финише года в хорошем

темпе идут технологические

смены старших операторов

П. Ф. Каледы, И. И. Кротов-
ской, Н. В. Кукинова.

НА СНИМКЕ: начальник цеха битума и мастик коммунист

Николай Николаевич Перов. С 1970 года возглавляет он пере-

довой коллектив'. Н. Н. Перов — один из лучших рационализато-

ров завода. С начала года он подал в новаторских предложе-
ний. Экономический эффект от их внедрения составил 41- ты-

сячу рублей.
Фото Ю. Власова.

В ЧИСЛЕ
ЛИДЕРОВ
Коллектив управления № 322

строительного треста № 63 го-

товится достойно встретить все-

народный праздник — 60-летие
Великого Октября.

В ноябре высоких производ-

ственных успехов достигла

бригада каменщиков Д. П.
Курчанава. Работая по под-

рядному методу на строитель-

стве жилого дома № 1 по ули-

це Баранова, она завершила

ноябрьский план на 138,7 про-

цента. Это самый высокий тру-

довой результат среди бригад
строительного управления.

По соседству трудиггоя на

роэвадении жилого дома № 2
бригада С. П. Петрова. Она за-

вершила ноябрьский план на

124,5 процента.

РАДУЮТ
ИТОГИ
На втором участке      шахты

«Ленинградская»  заслуженным
трудовым авторитетом пользу-

ется бригада проходчиков А. И. '

Щелканова.
За одиннадцать месяцев те-

кущего года бригада А. И.
Щелканова прошла 4.985 по-

гонных метров горных вырабо-
ток при плане 4.885. Опере-
жение составило 100 погонных
метров. За этими двумя циф-
рами вырисовывается немалый
труд проходчиков, их слажен-

ность.

В декабре бригаде необходи-
мо пройти 560 погонных мет-
ров горных выработок. За пер-

вые семь дней декабря они пе-
рекрыли график проходки на

28 потомных метров.
А. ПАРШИН,

рабкор.

ВЕСТИ ИЗ РАЙОНА

НА ЛИНЕЙКЕ
ГОТОВНОСТИ
В • совхозе «Аврора» полным

ходом «дет подготовка техни-

ки к весенне-носевиой, страде.
Ремонтирует ее увловым спо-

собом бригада, которой руко-

водят заведующие машинным

двором и мастерскими Г. В.
Зрс и С- И. Венедиктов. На
линейку .готовности уже. по-

ставлено восемь плугов, шесть

культиваторов, две дисковые

бороны, три сеялки, две кар-

тофелесажалви и 36 трактор-

ных прицепов. .

СЕМЕНА
ВЫСОКОГО

КАЧЕСТВА
Много поработала над со-

зданием семенных фондов а,г-

рсиамическал служба совхоза

«Аврора», возглавляемая О., А.
Званцевым я В. А. Эрлих. -

В период уборки зерновых

здесь была укомплектована

■апециальная бригада для

круглосуточной работы на то,-

ку. Сушильщики. П. Васильев,
А. Андреев, В. Петров, Н. Бо-
рейко, Э. Коршунова и

Н. Суяьн делали все для того,

чтобы довести зерно до высо-

'Иих «ачественн.ых показателен.

На хранение засыпано 2.699
центнеров семян зерновых

районированных сортов. В
процессе подработки вое они

доведаны до первого и втаро-

.по классов и семенной .инспек-
цией признаны одними из луч-

ших в районе.
М.   АЛЕКСЕЕВ.

1ШЖ
СОРЕВНОВАНИЯ
ВЫПОЛНЯЕТЕ ЛИ ВЫ
СВОИ ОБЯЗАТЕЛЬСТВА?

С  и  л
— В. первом .году десятой пяти-

летки трудящиеся цеха приняли

повышенные обязательства. Было
решено выполнить годовой план по

выпуску продукции к 27 декабря.
Но первый квартал оказался са-

мым тяжелым в текущем году не

только для нашего цеха, но и для

всего завода. Дело в том, что с

января по март . с большими пере-

боями поступала по железной до-

роге глина, которая необходима
для производства сырьевой муки.

Это лихорадило работу цеха, и за

три месяца мы задолжали свыше

32.000 тонн сырьевой муки, а из-за

этого срывался план производства

клинкера и цемента. Словом, весь

завод был «на мели».

Как быстрее преодолеть отстава-

ние, чтобы снова войти в график?
Такой вопрос поставила перед на-

шим цеховым коллективом сама

жизнь. Поисков и предложений
было много, но цеховая партийная
организация и руководство цеха

главный упор сделали на повыше-

нии эффективности технологиче-

ского оборудования и улучшении

качества сырьевой муки.

Первым делом было решено про-

извести реисшструкцию системы

ошачки сырьевой муки из смеси-

тельных оилосоа в запасной силос.

Основой для этого послужило ра-

ционализаторское предложение

лруппы специалистов цеха и за-

вода. За дело взялась ремонтная

группа цеха под руководством

старшего мастера отделения сме-

оительных силосов В. М. Михай-
лова. Реконструкцию первой оче-

реди завершили в первом кварта-

ле, а последней —- во вторам.

Только факты
#В сырьевом цехе № 2 тру-

дится 25 ударников коммуни-

стического труда.

# Нынче цеховой коллектив

дважды занимал первое место

в заводском соревновании.

ф За десять месяцев теку-

щего года в цехе сэкономлено

1.525.000 киловатт-часов элек-

троэнергии.

ф В ноябре смена мастера

В. Г. Серкова достигла каче-

ства сырьевой муки 90,7 про-

цента. Это самый высокий по-

казатель среди смен цеха.

О ТРУДОВЫЕ ДЕЛАХ

КОЛЛЕКТИВА СЫРЬЕВО-

ГО ЦЕХА № 2 ЦЕМЕНТ-

НОГО ЗАВОДА    РАССКА-

ЗЫВАЕТ

ЦЕХА В. М.

НАЧАЛЬНИК

ГОЛУБЕВ.

РИТМЫ
КОМСОМОЛЬСКОЙ

жизн и
©

Близится
подведение итогов

На очередном заседании ко-

митета ВЛКСМ городского

торга отчитался, за деятель-
ность «Комсомольского про-
жектора» начальник его шта-

ба Михаил Полевой. Основное
внимание в отчете было уде-
лено недавно проведенному

рейду «прожектористов», его
результатам и эффективности.
Уже готовится стенд с фото-
графиями и рисунками, иллю-
стрирующими рейдовые мате-
риалы.

На заседании комитета
ВЛКСМ обсуждено также
предстоящее подведение ито-
гов социалистического сорев-
нования комсомольско моло-

дежных коллективов. Их в

торге девять. Это — коллек-
тивы магазинов «Радуга»,
«Октябрьский», «Универмаг»,
«Детский мир» и другие. Не
первый год в этом соревнова-
нии уверенно лидирует моло-
дежный коллектив «Детского
мира», которым руководит

коммунист  В.   Е. Мишина.

Члены комитета ВЛКСМ
разработали специальный воп-

росник, на основании которого

и будет проводиться подведе-

ние итогов соревнования.

Вечер отдыха
молодеши

По инициативе комитета

комсомола цементного завода

в клубе предприятия состоял-

ся вечер отдыха молодых

ментников, проживающих

общежитиях.

це-

в

Результаты нов-

1| Г II N П шества оказались
[I Г Н И П      положительны м  н.

'*""■"■ В. цехе резко со-

кратился простой "сырьевых мель-

ниц, возросла пропуеюная способ-
ность смеентелыиых силосов, а са-
мое главное — улучшилось каче-
ство сырьевой муки. Если в 1975
году в общем объеме на долю
сырьевой муки, вырабатываемой
без корректировки,- приходилось

64,3 процента, то нынче этот сред-
ний показатель возрос до 85 про-
центов и стал плановым для всех

техн'ологических смен.
В соответствии с достигнутым

результатом была переомотрена и

премиальная система оплаты тру-
да сменных коллективов, занятых

на выпуске сырьевой муки. Работа
по совершенствованию технологи-

ческого процесса в цехе продол-

жается. В этом нам оказывает

большую помощь коллектив завод-

ской лаборатории.
Трудящиеся цеха единодушно

одобрили решения октабрьского
(1976 года) Пленума ЦК КПСС и
продолжают увеличивать выработ-
ку продукции. Производственный
план одиннадцати месяцев .завер-

шен на 100,4 процента, а в ноябре
выработано 2.433 тонны сверхпла-

новой сырьевой муки, что позволи-

ло сократить отставание по этому

виду продукции, допущенное в

первом квартале.

В ноябре также повысилась у

нас и часовая производительность
сырьевых мельниц^ что имеет ре-

шающее значение в повышении

эффективности использования обо-
рудования.                  _ .

В цеховом соревновании хоро-

ших результатов достигли смены

мастеров А. А. Филимоненкова,
В. Г. Серкова и В. Е. Жуковского.

В целом по заводу средняя мар-

ка вырабатываемого цемента нын-

че- составила 372,5 килограмма при

обязатешьстве 370,1. В этом ус-

пехе есть доля труда и нашего

цехового коллектива.
Рассказ записал

И. КОНОНОВ.

ПЕРЕДОВАЯ    СМЕНА
В сырьевом цехе № 2 в числе правофланговых неиэменно называ-

ют технологическую смену мастера А. А. Филимоненкова. Это друж-

ный и сплоченный рабочий коллектив, где каждый человек проникся

чувством высокой ответственности за порученное дело.

Машинистами сырьевых мельниц здесь работают супруги Анато-
лий Иванович и Нина Леонтьевна Поташовы. Они в совершенстве

знают производственную технологию, строго следят за качеством

продукции. Помощник машиниста комсомолка Татьяна Пекарева,
кочегар А. В.. Хайдуков также постоянно повышают свое мастер-

ство.

Производственный план .в ноябре эта смена завершила   на    104
процелта, а качество сырьевой муки  (без корректировки) довела до

89    процентов    при   норме    85    процентов. Коллектив смены А. А. -

Филимоненкова занимает ведущее место в цеховом соревновании.
А. СОКОЛОВ.

В теплой, по-домашнему не-
принужденной           обстановке
юноши и девушки весело про-
вели свободное время. Многие
из них приехали работать на
завод из разных уголков на-
шей страны по направлениям
учебных заведений. Здесь со-
брались представители Украи-
ны, РСФСР, Белоруссии. Ве-
чер отдыха был посвящен
Дню Конституции  СССР.

Ведущие вечера Николай
Баланенко и Александр Полян-
ский не давали скучать нико-
му. Занимательные конкурсы,
хорошее оформление зала,
много смеха, юмора, зажига-
тельные мелодии вокально-ин-

струментального          ансамбля
«Сюрприз» оставили у завод-
ской молодежи самые лучшие
впечатления, помогли неплохо
отдохнуть.

Набран
новый сенретарь

комитета ВЛИСМ
На состоявшемся заседании

комитета ВЛКСМ производст-
венного объединения «Ленин-
градсланец» был решен орга-

низационный вопрос. В связи

с уходом на хозяйственную
работу Владимир Галанов ос-
вобожден от обязанностей
секретаря комитета ВЛКСМ.
Секретарем избран Виктор
Михеев, ранее работавший
слесарем ремонтно-механиче-

ского завода.
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СОЦИАЛЬНО - ЭКОНОМИЧЕ-
СКАЯ программа, утвержден-

ная на XXV съезде партии,
предъявляет к первичным партий-
ным орган-ивациям повышенные

требования. Одно из главных —

необходимость подъема действен-
ности, результативности партийно-
го руководства, овладение ленин-
ским стилем работы. Важнейшая
черта ленинского стиля — дейст-
венный контроль исполнения, ор-
ганизаторская работа, направлен-
ная на осуществление принимае-
мых решений. Как решаются эти
проблемы в партийной организа-

ции филиала швейного объедине-
ния «Маяк»?

Все постановления вышестоящих
органов, помимо регистрации в

журнале их учета, заносятся в
особую тшигу, где раскрывается
краткое содержание документа,
отмечаются сроки и ответственные

за исполнение. Пути выполнения
этих постановлений предваритель-

но намечаем на заседаниях пар-
тийных бюро, а затем уже на еже-
месячных партийных собраниях,
информируем всех коммунистов.
Мы стремимся к тому, чтобы каж-

дое постановление ГЖ КПСС нахо-

дило свое отражение в документах
наших партийных собраний. На-
пример, по постановлению горко-
ма партии «О фактах нарушения
техники безопасности на пред-
приятиях производственного объ-
единения «Ленинпрадсланец» при-
нято решение провести партийное

собрание с повесткой дня «Задачи леян-я. За несколько дней до оче- этого года в нашем филиале про-

каждого коммуниста по улучше- редяого партийного собрания ин- изошло снижение -уровня перво-

нию условий труда и техники бе-   формацию председателя  комиссии   сортной продукции   к    прошлому

ПО РОДНОЙ СТРАНЕ
а

ЭСТОНИЯ. Недавно в

Институте астрофизики и

физики атмосферы АН
ЭССР в Тыравере закончи-
лась регулировка нового

зеркального телескопа (на
верхнем снимке). Прибор с

диаметром зеркала полто-
ра метра изготовлен Ле-
нинградским оптико-меха-

ническим         объединением.
Он позволит ученым изу-
чать космические объекты
со слабой светимостью.

На  ордена    Октябрьской
Революции
комбинате
мануфактура»
реконструировано

ное производство

текстильном

«Балтийская
полностью

прядиль-

и боль-
шая часть ткацкой фабри-
ки.

На нижнем снимке: цех
новых прядильных пневмо-
механических машин.

Фотохроника  ТАСС

зопасности». По постановлению «О
плане практических Мероприятий,
партийных, оаветских, админист-
ративных органов, общественных
организаций и хозяйственных ру-

кюводителей Сланцевского района
по повышению эффективности про-

к-онтроля деятельности админист-

рации обсуждаем на заседании

партбюро, 1при.иим.а€м решение или

о продлении ррока исполнения

(если оно не выполнено не по ви-

не ответственного), или снятии с

контроля  как  выполненное, или о

Партийная жизнь: право на нонтроль

ПУТЬ К ЭФФЕКТИВНОСТИ
филакггики помсарной безопасности
на предарияггяя-х, в организациях,

учреждениях и совхозах района»
принято решение провести заседа-

ние партийного бюро с повесткой
дня «О состоянии и усилении по-

жарной охраны объектов филиа-
ла». После постановления «О
неотложных мерах по обеспече-
нию ^народного хозяйства топли-

вом, электроэнергией и тепловой
энергией, эканомному расходова-

нию . топливно-энергетических ре-
сурсов» главному механику фи-
лиала Ф. С. Чугунову было пред-

ложено в недельный срок разра-

ботать мероприятия    по экономии

вынесении взыскания за невыпол-

нение. Если критические замеча-

ния, высказанные коммунистами

на собрании по той или иной при-

чине, не нашли авоего отражения

в постановлении партийного соб-
рания, то их регистрируем в тет-

ради учета критических замечаний,
определяя при этом ответственных
за иополнение, устанавливаем сро-

ки и доводим до исполнителей под
роспись. Контроль за выполнением

критических замечаний ведет за-

меститель секретаря партбюро по

оргработе В. П. Никитченко.
Должный контроль за выполне-

нием      постановлений      позволил

электроэнергии, а председателю предприятию добиться определен-

группы народного контроля В. П. ных успехов. Внедрена система

Никитченко поручено ежеквар- бездефектного труда, улучшено

тально проводить рейды по вы- качество выпускаемой продукции,

полнению этих мероприятий н до- снижена себестоимость продукции,

кладывать о нарушениях в парт- Решение о внедрении системы без-
бюро. Таких примеров можно при- дефектного труда в филиале при-

вести много.                                       нято было еще в начале 1975 го-

Контролиротать выполнение по-   да. Партийное    бюро     постоянно

контролировало ее внедрение, за-

слушивало ответственных руково-
дителей.      Сегодня эта система в

году почти на 5 процентов. Было
принято решение провести пар-

тийное собрание. К подготовке

его привлекли группу народного

контроля, «Комсомольский про-

жектор» и комиссию контроля

деятельности администрации. Они
тщательно проанализировали слу-

чаи перевода продукции во второй
сорт, увеличили количество своих

рейдов. На собрании было принято

серьезное постановление. И вот. за

10 месяцев мы не только перекры-

ли отставание, но и увеличили до-

лю первосортной продукции на

0,2 процента. ,

В партбюро часто поступали

сигналы, что оборудование в фи-
лиале используется неэффективно.
Было принято решение поручить

группе народного контроля прове-

сти рейд по его использованию.

Результаты этого рейда были об-
суждены на партбюро. Факты не-

радивого отношения к своему про-

изводственному долгу главного

механика коммуниста Ф. С. Чугу-
нова подтвердились. Ему было
предложено в течение месяца ис-

править положение. Надо отдать
ему должное: меры были приняты.

Проведенная организационно-тех-

ничеокая работа принесла опреде-

ленные результаты — фондоотда-
ча оборудования выросла на 50
копеек.

Нельзя. сказать, что в постанов-

ке контроля за исполнением собст-
венных постановлений в нашей
партийной организации решены

все проблемы. Мы твердо знаем,

что налаженный контроль и про-

верка исполнения — важнейшие
условия успешного претворения в

жизнь всех наших планов. Это ос-

новной путь к повышению эффек-
тивности партийной работы.

А. ХАРА,
секретарь, партбюро филиала
швейного объединения «Ма-
як».

ПРОШЛО СОБРАНИЕ...

становлений   партийных   собраний
в  нашей  парторганизации     пору-

чено комиссии контроля   деятель-

ности    адмшшетрации,      которую   филиале внедрена полностью,    но

возглавляет Е. П. Белухичева. На   с партийного контроля     не снята,

каждом   партийном  собрании  она   наоборот, намечены     новые  пути

информирует коммунистов о    вы-   теперь уже ее совершенствования,

полнении того или иного постанов-      И. еще один пример.     В  марте
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тении к спорту.    -

О производственных успехах

говорили мастер установки

ПРАУ-1 Вячеслав Давыдов, ла-

борант ОТК Галина Никифорова,
оператор цеха камерных печей
Наталья Сидорова.

Отметил успехи молодежи за-

вода также секретарь парткома

завода Н. Ф. Нечаев. Но в егй-
выступлении значительное место

было уделено недоработкам ко-

митета ВЛКСМ. За отчетный пе-

риод 14 комсомольцев исключены

;из рядов ВЛКСМ за нарушения

Устава, неудовлетворительно ра-

ботал «(Комсомольский прожек-

тор» (председатель Геннадий
Тишкии), слабо действовал сек-

тор технического творчества мо-

лодежи  комитета комсомола и т. д.

И все это важные упущения.

Взять хотя бы исключение из

рядов ВЛКСМ. Это крайняя ме-

ра наказания, предусмотренная

Уставом. Что же эти молодые

люди были  такие   неисправимые?
В    докладе    А.    Азубков     на-

Копда в зале остались только

члены обновленного комитета

ВЛКСМ завода «Сланцы», секре-

тарем которого была набрана Га-
лина Казанцева, с напутственны-

ми словами к ним обратились
•инструктор отдела организациюн-

ню-партийной работы обкома
КПСС И. И. Калядин, первый
секретарь горкома ВЛКСМ
А. Лукьянов и директор завода

Ю. И. -Белянин. Они отметили

хорошую организацию собрании,
явку комсомольцев, указали на

недостатки' в проведении отчетно-

выборного .комсомольского соб-
рания. В частности, И. И.^Каля-
дин .сказал, что оио проходило

казенно, без огонька. Не было ни

молодежных стенгазет, ни фото-
витрин «Комсомольского прожек-

тора», юмористическик плакаглов

и лозунгов.

Доклад бывшего секретаря ко-

митета ВЛКСМ завода Александ-
ра Азуб.кова был сделан, что на-

зывается, на уровне и в основ-

ном, отобразил многограннуио ра-

боту с заводской молодежью.

Молодые передовики проиввод-

стаа,- комсом.бльско-мошодеж'ные
коллективы приняли высокие

обязательотва по достойной
встрече бО-лет.ин Великого Ок-
тября, встали на ударную -60-не-
дельную трудовую вахту, борют-
ся за почетное право -подписать

рапорт Ленинского .комсомола

ЦК КПСС. Большое «нямание

комитет ВЛКСМ в отчетный пе-

риод уделял общеобразователь-
ной и политической учебе моло-

дежи; 34 человека учатся в вузах,

70 — в техникумах, 60- — в шко-

ле работающей молодежи. В кам-

оомол-ьской организации созданы

и работают восемь -кружков по-

литпросвещения, проводится Ле-
нинский . зачет «Решения ХХУ
съезда КПСС — в жизнь!». Ле-
нинские уроки, общественно-по-
литические чтения и семинары. В

-заводской организации ВЛКСМ
полностью завершен обмен - ком-
сомольских документов, который
способствовал повышению трудо-

вой и общественно-политической
активности молодежи. Опреде-
ленные успехи достигнуты в

спортивной и кушьтурно-массовой
работе. Традиционно проводятся

комсомольские ритуалы посвяще-

ния в рабочий    класс и .проводов

КОМСОМОЛ:
ПРОБЛЕМЫ,
ПОДСКАЗАННЫЕ
ЖИЗНЬЮ

в Советскую Армию, военно-пат-

рнотические и туристические сле-
ты, заседания дноквлсоианного

клуба, встречи с эстонскими кол-

легами.
Не первый год молодежь заво-

да соревнуется с родственными

цехами Кохтла-Ярвеского комби-
ната имени В. И. Ленина.

А. Азубков отметит, что еще

низок общеюбразоватальный уро-
вень молодежи завода: из 176
не имеющих среднего образова-
ния только 60 человек учатся в

ШРМ. Не на должном уровне

внутрисоюзная работа. За 10
месяцев текущего года в комсо-

мол принято только девять чело- звал цифру 120 — база роста ор

век и 16 рекомендовано в КПСС,   ганизации.   На деле она значйтель
В то же время база роста комсо-

мольской организация составляет

120 человек. Нелады в организа-

ции со сдачей членских комск>

мольсиих взносов. Например, ре-

монтио-механический цех и ТЭЦ
отчитались за сентябрь только на

50 процентов...
Можно и дальше следовать за

докладам, но обратимся к вы-

ступлениям в прениях.
Слесарь цеха контрольно-изме-

рительных приборов Юрий Анто-
нов, рассказывая о рационализа-

торской работе, заметил, что еще

но больше — всего молодежи до 28
лет на заводе около 700 человек, а

из них членов ВЛКСМ только

419. Но за 11 месяцев текущего

гада в комсомол принято только

9 человек.

В связи с этим в адрес

А. Азубкова было немало заме-

чаний со стороны горкома -комсо-

мола. На заседаниях бюро ГК
ВЛКСМ отмечалась его веисгазиг

«ительность, систематическая за-

долженность организации по

взносам (до 70 человек)...
Итак,    собрание     завершилось.

ие   каждый     молодой     рабочий   избран нов.цй  комитет    ВЛКСМ,
знает, как ею заниматься. В этом

нужна помощь комитета ВЛКСМ
и совета молодых специалистов

завода. Но, например, централь-

ная группа научно-технического

творчества молодежи в этом году
бездействовала.

Токарь ремонтно- механического

цеха Владимир Феофанов упрек-

нул  молодежь  в пассивном отно-

его сеь^ретарь. ДоЛжны быть
учтены замечания, прозвучавшие

на собрании, должен быть сделан

шаг вперед. Но, вероятно, не

очень-то весело Галине Казанце-
ЕйЯ начинать ответственную и

серьезную работу, если несколько

дней А. Азубков не может найти
времени хотя бы передать дела...

Д. ШЕВЧУК.

ОКТЯБРЬСКИЙ (1976 г.)
ПЛЕНУМ ЦК КПСС:

ПРОГРАММА ДЕЙСТВИЙ
□

ИНТЕРЕС
ДОЛЖЕН БЫТЬ

ОБЩИМ
На октябрьском (1976 г.)

Пленуме ЦК КПСС была по-

ставлена задача снизить объем
незавершенного строительства,

совратить сроки и стоимость

стрЪительно-монтажных работ,
быстрее реконструировать дей-
ствующие мощности. В выпол-

нении этой программы в нашем

городе определенная роль при-

надлежит и коллективу, кото-

рым я руковожу.

Сейчас наша комплексная

бригада возводит жилой дом

на 130 квартир для шахтеров.

Строительством этого здания

мы продолжаем освоение в на-

шем городе жилых домов -но-

вой серии с улучшенной плани-

ровкой квартир. В своей работе
мы " стремимся к тому, чтобы
найти свои внутренние резер-

вы, направить их на ускорение

строительства, повышение эф-
фективности и качества труда.

В нашей большой бригаде
трудятся замечательные спе-

циалисты своего дела коммуни-

сты В. Л. Матвеев и В. П. Про-
шив, опытные каменщики, удар-

ники коммунистичеокюго труда

3. А. Заварина, Л. В. Кодоло-
ва, М. В. Дмитриев и многие

другие. Бригада носит высокое

звание коллектива коммунистн-

ческого труда. Оправдали мы

его -в девятой пятилетке, рабо-
тали опережая время, настой-
чиво повышая производитель-

ность труда. Постараемся оп-

равдать звание и в десятой пя-

тилетке, началу которой поло-

жен хороший задел. План
этого года коллектив завершил

к 59-й годовщине Великого Ок-
тября и сейчас трудится. . по

графику января 1977 года.

Высоких проиаводственных
показателей помогает доби-
ваться метод бригадного под-

ряда. Он вырабатывает чувство

высокой ответственности за по-

рученное дело, коллективизм,

взаимовыручку,         стремление

трудиться быстро, качественно,

экономно.

Но дальнейшему развитию

бригадного подряда мешают

трудиости, с которыми приш-

лось столкнуться и в прошлом

году, и нынче. Нелегко реша-

ются подчас некоторые пробле-
мы. Приведу такой пример.

Наша бригада строила жилой
дом № 42 по заказу завода

«Сланцы». Благодаря бригад-
ному Подряду нам удалось 6о-
крауить арок общестроительных
работ почти на полтора месяца.

В то же время ровно на три

месяца растянулись сантехни-

ческие работы, подвод газа и

благоустройогво. Получилось,
что вся наша экономия времени

и средств была ни к чему.

Этот пример — а он не еди-

ничен — говорит о том, что до

тех пор, пока в досрочном

Строительстве объекта не бу-
дут заинтересованы все служ-

бы, принимающие в нем уча-

стие, серьезных . сдвигов в

улучшении строительства не

произойдет. Заинтересованность
всех участков строительства в

улучшении общих результатов

работы будет активно содейст-
вовать более полному использо-

ванию резервов производства,
экономии строительных мате-

риалов и быстрейшему вводу

объектов в экоплуатацию.

Д. КУРЧАНОВ,
бригадир  комплексной

бригады СУ-322.

ПО   СЛЕДАМ   НЕОПУБЛИКОВАННЫХ
Жительница деревни Поречье А. И. Ефимова в

июле заказала в службе быта летнее платье. К
сожалению, получить его не смогла и в ноябре.
Об этом шла речь в письме.

Редакция попросила администрацию горбыт-
камбината разобраться по поводу жалобы. Вот
что ответил на нее главный инженер Н. А. Заха-

ПИСРМ Ренко: «Указанный факт дей-
ств-ительно имел место. По

вине закройщика ткань на платье была раскроена

с .браком. Впоследствии выездная закройщица
ушла в отпуск, не передав никому данный заказ.

Т. Петриченко за халатное отношение, к своим

обязанностям объявлен -выговор. Приносим -изви-

нения заказчице. Внесенный ею аванс будет возв-

ращен».
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Состоялась 7-я Сланцевская районная конференция проф-
союза рабочих и служащих сельского хозяйства и заготовок.
С отчетным докладом «О работе райкома профсоюза за пе-
риод с ноября 1974 по декабрь 1976 года» выступила предсе-
датель райкома профсоюза А. П. АРХИПОВА.

В отчетный период, сказала
А. П. Архипова, райком проф-
союза рабочих и служащих
сельского хозяйства и загото-

вок под руководством горкома
партии и областного комитета

профсоюза -провощил свою ра-

боту по дальнейшей мобилиза-
ции трудящихся на досрочное

выполнение планов и повышен-

ных социалистических обяза-
тельств по производству сель-

скохозяйственной продукции

завершающе г о

года 9-й и пер-

вого года 10-й
пятилетки.

Выполняя ре-

шения         XXV
съезда нашей
партии и зада-

чи, выдвинутые

в выступлениях
Ген ерал-ьного

секретаря ЦК
КПСС тов. Леонида Ильича
Брежнева на собрании пар-
тийно-хозяйственного         акти^
ва в Казахстане и октябрьском
(.1976 года) Пленуме ЦК
КПСС, райком профсоюза со-
средоточивал внимание труже- ■

никое села на дальнейшем по-
вышении эффективности про-
изводства, совершенствовании

организации труда, улучшении
качества сельскохозяйственной
продукции. Профсоюзные орга-

низации совхозов производст-
венного объединения фирмы
«Родина», районного . объедине-
ния «Сельхозтехника», Слан-
цевского лесопункта, межлес-
хоза совместно с хозяйственны-
ми органами добивались орга-

низации более действенного со-
циалистического соревнования

во всех звеньях производства,
более широкого распростране-

ния передового опыта, рацио-
нального использования разно-

сторонних мер морального и
материального стимулирования

передовиков производства. Ши-
роко развернулось вэтот период

соревнование под девизом ле-

нинградцев «От высокого каче-
ства работы каждого — к вы-
сокой эффективности труда

коллектива!». Им охвачено бо-
лее 3.000 работающих, 81 кол-
лектив и 1.365 рабочих и слу-
жащих сельского хозяйства и

заготовок участвуют в соревно-

вании за коммунистическое от-
ношение к труду. 12 коллекти-

вам бригад и ферм, в том чис-
ле фермы Выскатка совхоза

«Родина», свинофермы Берез-
няк и молочнотоварной фермы
Гостицы совкоза «Сланцев-
ский», . присвоено уже звание
коллектива коммунистического

труда. Звание ударника комму-'
нистического труда носят 518
человек. Среди них — делегаты
VII профсоюзной конференции
мастера машинного доения сов-

хоза «Старопольский» Н. А.
Иванова и Е. В. Платонова,
шофер совхоза «Осьминский»
Г. В^ Герасимов, телятница

совхоза «Аврора» Р. И. Андрее-
ва, тракторист совхоза «Слан-
цевский» В. Ф. Артамонов,
бригадир тракторной бригады
совхоза «Родина» М. Р. Пету-
хов, звеньевой звена по выра-
щиванию картофеля бригадьг
Монастырек этого же совхоза

В. Р. Дмитриев.

В последнее время среди ра-

бочих основных профессий ши-

роко развернулось соревнова-

ние за почетное звание мастера
своей профессии: «Лучший
тракггарист», «Лучшая доярка»,
«Лучший скотник-пастух»... По
итогам работы за 2 года это
почетнейшее звание присвоено

52 передовикам сельскохозяйст-
венного производства.

Рабочие комитеты совхозов,
районного абъединения «Сель-
хозтехника» и лесопункта про-
водили настойчивую работу в

своих коллективах по распро-

странению почина совхоза им.-

Тельмана Тосненского района,
выступившего с инициативой о

доорочном выполнении заданий
10-й пятилетки. Первыми на

него откликнулись труженики

' совхоза «Родина»,     решившие

выполнить пятилетку за 4,5 го-

да. Их поддержали животно-

воды фермы Ложголово совхо-

за «Старопольокий». Тружени-
ки всех ферм совхоза «Роди-
на», Загривья и Гостиц совхо-

за «Сланцевский» дружно под-

держали инициативу животно-

водов совхоза «Предпортовый»
•Ломояасовкжого района об об-
разцовом проведении стойлово-
го содержания скота, получе-

нии в этот период дополнитель-

Профсоюзная мизнь

ЗАДАЧИ ОПРЕДЕЛЕНЫ
ной ^сельскохозяйственной про-

- дукции.

Далее А. П. Архипова отме-

тила, что профсоюзные органи-

зации, рабочие комитеты в от-

четный период несколько улуч-

шили организаторскую и воспи-

тательную работу. Это положи-

тельно сказалось на выполне-

нии  коллективами   производст-

- венных планов по производству

и сдаче государству сельхоз-

продукции и заготовок. За 10
месяцев текущего года, напри-

мер, совхозами фирмы «Роди-
на» план продажи мяса госу-

дарству выполнен на 121 про-

цент, яиц — на 119, зерна —

на 159, картофеля — на 104
процента. В отрасли молочного

животноводства лучших ре-

зультатов добились за этот пе-

риод труженики' ферм и комп-

лексов совхоза «Родина». Они
получили от каждой коровы по

2.533 килопрамма молока, что

по сравнению с тем- же перио-

дом прошлого года больше на

8 килограммов. Успешно сра-

ботал за 10 истекших месяцев

коллектив Сланцевского лесо-

пункта, выполнивший десяти-

месячный план по вывоэке де-

ловой древесины на 101 про-

цент, а по раскряжевке" леса —

на ЫО процентов. Районное
объединение «Сельхозтехника»
досрочно выполнило план и со-

циалистические обязательства
номенклатурных объемов работ
на полях фцрмы «Родина».

Вместе с тем, говорила далее

А. П. Архипова, районный ко-

митет профсоюза, первичные

профсоюзные организации еще

недостаточно иопользовали ши-

рокие возможности трудового

соперничества. Зачастую кол-

лективные и индивидуальные

обязательства         принимались

формально, без учета особенно-
стей работы каждого участка.

Отдельные рабочие комитеты

нерегулярно подводят итоги со-

циалистического соревнования,

премии победителям его выпла-

чиваются с большим опозда-
нием. Слабо работают проф-
союаяые организации с ■ нару-

шителями трудовой и техноло-

гцческой дисциплины, общест-
венного порядка. Свидетельст-
вом тому служит тот факт, что

только за 10 месяцев текущего

года совершили прогулы 689
человек.

Несмотря на то, что в ряде

хозяйств фирмы «Родина», в

«Сельхозтехнике» при активном
участии профактива снижен

цроиэводственный травматизм,

все-таки велико еще количество

неочастных случаев на произ-
водстве. За 10 месяцев нынеш-

него года произошло 53 несча-

стных случая с потерей 1.182
человеко-дней и с выплатой им

по нетруд оспособности 6.319
рублей. Особенно велик произ-

водственный травматизм в сов-

хозах «Осьминокий», «Старо-
польский» и «Родина».

Выступившие в обсуждении
доклада делегаты рассказали

о той .профсоюэиой рвботе,
(которая- проводится в их кол-

лективах, вскрыли ряд упуще-
ний и недоработок в работе
райкома профсоюза и рабо-

. чих комитетов..

В. Л. Тилик — .председатель

рабочего комитета совхоза

«Сланцевсюий»          поделилась

опытом работы профсоюзных
организаций хозяйства, про-

водимой совместно с руково-
дителями, зооветспециалиста-

ми, всеми тружениками ферм
.по повышению -качества моло-

ка. Высказала ряд претензий
в адрес соответствующих
служб районного объединения
«Сельхозтехника», не отвечаю-

щих своевременно на просьбы
животноводов о ремонте холо-
днльиых установок. Это по-

служило основной причиной
того, что в ноябре коллектив
совхоза «Сланцевский» сдал
государству всего 45 процен-
тов     первосортнаго     молока,

______________   тогда    как      в

п р е д ы д у-щ-ие
месяцы он по-

ставлял до 70
и выше про-

центов такой
продукции.

В. Ф. Ивано-
ва — бригадир
п о леводаеской
бригады Мона-
стырек совхоза

«Родина» рассказала о том,
как труженики полей, претво-
ряя в жизнь решения XXV
съезда КПСС, преодолевая
непредаиденные капризы по-
годы, добились замечательных

успехов. Организованно про-
вели сев, уход за посевами,, в •
сжатые сроки убрали урожай
и выполнили все основные
пункты социалистических обя-
зательств первого года 10-й
пятилетки.

Т. П. Кузнецова — предсе-
датель рабочего комитета сов-
хоза «Старопольсмий» говори-
ла 10 работе, которую проф-
союзные организации ферм
проводят по распространению

и поддержке починов передо-
вых хозяйств области и райо-
на.                        '

Н. Г. Олейник — шофер
совхоза «Сланцевский» сказал,
что плохо -у них в хозяйстве
поставлена культурно-массовая

работа, особенное молодежию.
■Есть в Загривье свой .клуб,
однако там не проводятся не
только тематические вечера,
но даже просто танцы. 'Негде
молодым рабочим заниматься

спортом. Опытных рабочих не
закрепляют за вновь пришед-
шими в коллективы. А потому

молодежь, проработав некото-
рое время, уезжает в город.

Совхоз же .испытывает острую

нехватку в рабочей силе. Осо-
бенно это ощущается в гара-

же. В результате приходится

брать на работу случайных
людей, а порой и пьяниц/

В. К. Голиков — начальник

лесопункта остановился . на
той роли, -которую оказала их

профсоюзная органивация в

вопросе сокращения наруше-
ний трудовой дисциплины, в

частности добилась массового
участия работающих в спор-

тивных соревнованиях.

Г. Ф. Корзов — заведующий
отделом социального страхо-

вания Обкома профсоюза вы-

сказал серьезный упрек в ад-

рес райкома профсоюза рабо-
чих комитетов о формализме
в организации социалистиче-

ского соревнования. Подробно
остановился на причинах не-

очастных случаев и высокой
заболеваемости на предприя-

тиях сельского "хозяйства и

заготовок.

На конференции выступили

также слесарь районного объ-
единения         «С ельх озте х пика »

Г. И. Кострова, член рабочего
комитета совхоза «Аврора»
3. И. Войкова, профгрупорг
фермы Выскатка совхоза «Ро-
дина» В. М. Чистякова, пред-

седатель рабочего ч комитета

совхоза «Осьминский» Е. С.
Проворова. Все замечания и

предложения, высказанные в

докладе л выступлениях, на-

шли отражение в постановле-
нии, принятом делегатами

конференции.' В нем намечена

конкретная программа по цре-

твореиию решений партии в

жизнь.
Избран новый состав райко-

ма профсо!юза рабочих и слу-
жащих сельского хозяйства.
Председателем его избрали
В. Ф. Головизнина.

. А.   БЕДОВА.

НОВИНКИ   ЛИТЕРАТУРЫ
ОБЗОР    КНИГ

Библиотека регенератного за-

вода на днях получила партию

новых книг. Много интересного и

полезного узнает читатель, про-

читав их.

О жизни и .деятельности В. Д.
Бонч-Бртешича познакомит чита-
теля книга Г. Г. Демиденко «Дел
у революции немало.!.». Профес-
сиональный революционер, бли-
жайший соратник Ленина, он с

первых дней Советской власти

выполнял самые ответственные и

важные поручения Владимира
Ильича. В. Д. Бонч-Б-руевич был
организатором борьбы с контр -

революционерами в Петрограде,
помогал национализировать ча-

стные банки. На посту управляю-

щего делами Совета Народных
Комиссаров .Владимир Дмитрие-
вич находился до конца 1920 го-

да. Его общественная деятель-
ность хорошо совмещалась с на-

учной.
Маленькая, на вид ничем не

примечательная книжка. Называ-
ется она «Невыдуманная по-

весть». Автор Л. М. Неменов. В
ней читатель познакомитоя с хо-

рошим парнем Валерой, который
считает себя «ннюудышником».

Да, ему -действительно не по-

везло: два* раза не прошел! ло
коичурсу на факультет журнали-

стики, в армию его не взяли из-ва

больных -почек. Кто-то посове-

товал стать ему проводником в

поездах дальнего следования. Ра-
бота шр шилась по душе. Он
встретил много -интересных лю-

дей. Три месяца, проведенные в

поезде, сделали нашего героя

старше, серьезнее, а главное- по-
могли      правильно,        по-новому

взглянуть на жизнь.

Книга английского писателя

Р. Р. Перри «Мир моржа» имеет

познавательный характер.
Об окружающем мире и его за-

конах книга «Мир вокруг нас».

Как воаиик этот мир? Какие за-

коны управляют .приподой? Как
произошел человек? Прочитанная
книга дает полные ответы на эти

и  многие другие вопросы.

Спорт —это прежде всего труд,

требующий огромного физическо-
го и нервного напряжения. В
книге 3. Мироновой «Возвраще-
ние чемпиона» читатель встретит-

ся со знаменитыми и малоизвест-

ными спортсменами, вместе с ии-

ми будет переживать за тех, кто

попал в беду, радоваться вместе

С теми, кто уже снова вернулся

в строй.
Серия изданий «Честь. Отвага.

Мужество» пополнилась еще од-
ной хорошей книгой Ю. Папоро-
ва «Солдат двух фронтов». Из
нее читатель узнает о воинских л

трудовых подвигах славного сы-

на туркменского народа Героя
Советского Союза Т. Байрамдур-
дыева.

О самоотверженной работе че-

кистов, о высоком моральном об-
лике советского человека знако-

мит книга М. Березина и В. Во-
стокова «Якутские камешки». А
работе советских разведчиков

накануне и в годы Великой Оте-
чественной войны посвящена кии-

га журналистки В. И. Гордеевой
и старого чекиста В. Егорова
«Конец —  мгновение...».

Л.  ЛАВРЕНТЬЕВА,
заведующая  библиотекой   ре-

генератного завода.

ВСЕМ ЛИ НУЖНА МЕДСПРАВКА?
(Советским законодательством,

правилами внутреннего распоряд-
ка предприятий и учреждений ус-

тановлено, что при приеме на ра-
боту трудящиеся должны предъ-

являть паетщрт и трудовую книж-
ку. Исключение составляют лишь
отдельные отрасли производства,
где в соответствии с трудовым

заканодательством на новых ра-
ботников действительно нужны
сведения о 'состоянии здоровья.

Это предусмотрено соответствую-
щими приказами министра здра-

воохранения СССР, особыми рас-
поряжениями и инструкциями.

Обязательны .медицинские ос-
мотры при -поступлении на работу,
а в последующем и периодичеокие

— для работников питания^ про-

давцов пищевых продуктов, ра-

ботников детских дошкольных уч-

реждений. Кроме того, предусмот-

рены осмотры лиц, связанных с

той или иной профессиональной
вредностью, по технике безопасно-
сти и т. д.

На практике ежедневно прихо-

дится сталкиваться у кабинетов
врачей с десятками люден, жаж-

дущих пройти осмотр. Они не-

обоснованно отрывают время у

специалистов, тратят свое время,

а оно порой исчисляется четырь-

мя —.пятью днями.

Не требуется медицинское осви-

детельствование при приеме на ра-
боту слесарю по ремонту автома-

шин, помощнику бригадира трак-
торной бригады, землекопу-бетон-
щику, трактористу, шоферу, сле-

сарю-пилоправу, мойщице автабу-
сав, охраннику лодочной станции,

уборщице и т. д.
Как говорят факты, не все от-

делы "кадров и руководители пред-

приятий, учреждений знают о по-
становлении ЦК КПСС и Совета
Министров СССР от 25 февраля
1960 года № 231 «О мерах по уст-
ранению каицеляроко-бюрократи-
чеоких извращений при оформле-
нии трудящихся на работу и раз-

решении бытовых нужд граждан».

В соответствии с этим постанов-

лением министр здравоохранения

РСФСР своим приказом № 221 от
1.1 апреля 1960 года запретил ле-

чебно-профилактическим учрежде-

ниам .производить предваритель-

ные медицинские освидетельство-
вания и выдавать справки о со-
стоянии здоровья гражданам, по-
ступающим на работу в производ-
ства и в профессии, для которых
эти осмотры не предусмотрены
соответствующими приказами и

указаниями Министерства здраво-

охранения СССР.
М. ЗВЯГИН,

врач профилактического каби-
нета.

Сотрудники ОВХСС отдела внутренних дел горисполкома
1976 год заканчивают с высокими показателями в борьбе с
хищениями социалистической собственности, спекуляцией и
другими преступлениями. Материальный ущерб, причиненный
расхитителями, возмещен полностью.

НА СНИМКЕ: (слева направо) инспектор ОБХСС лейтенант
милиции А. Н. Стариков, начальник ОБХСС капцтан
милиции В. И. Каранкевич, старший инспектор ОБХСС стар-
ший лейтенант милиции В. А. Григорьев и инспектор ОБХСС
младший лейтенант милиции Ю. В. Соболев.

Фото Ю. Терентьева.



Но р р е с-

ш понденты

ТАСС и АПН

сообщают...

ВЕСТИ    ИЗ   СТРАН

СОЦИАЛИЗМА

ЭКСПОРТИРУЕТ
МЕНДЗЫЛЕСЕ

Мендзылесе... В этом местеч-
ке под Варшавой находится
ощин из четырех заводов, вхо-
дящих в комбинат распреде-
лительной аппаратуры имени

Димитрова.

Заводские цехи — огром-
ные,- под стать им выпускае-
мые здесь трансформаторные
подстанции. Каждая состоит
иа пяти блоков общим весом

двадцать тонн.

Рассказывает директор за-
вода по делам экспорта Хен-
рик Бухольц:

— Год от года развиваются
наши международные связи.
За м.инувшую пятилетку экс-
портные поставки завода уве-
личились вдвое и в настоящее
время составляют более соро-
ка процентов всей продукции.

Только в прошлом году пред-
приятие при содействии внеш-
неторгового            объединения

. «ЭЛевтрим» «заработало» в
тридцати .странах сто миллио-

нов валютных злотых. Среди
покупатешей —■ СССР, ГДР,
Чехословакия, Вьетнам, Шве-
ция, Ирак, Бангладеш, Паки-
стан, Швейцарии...

— . Мы постоянно изучаем

пожелания .покупателей, —

Продолжает Хенрик Бухольц.
—Заказчик получает то, что хо-

чет,, а производитель таким об-
разом имеет гарантированный
рынок сбыта. Свыше 60 про-
центов экспортной .продукции

завода . покупает Советский
Союз. Десять лет назад мы

начали поставлять в СССР
тр ансф ор м а тор н ые подста нции ,

они работали в Сибири и на
Дальнем Востоке. В 1975 го-
ду по просьбе потребителя
увеличили их рабочее напря-

жение. В свое время привели
к советским нормам парамет-

ры раврядяиков. Нашими рас-
пределительными устройства-
ми уже оснащены мвопие про-

мышленные объекты в СССР.
В прошлом году, например,

мы отправили в Советский
Союз несколько оот трансфор-
маторных подстанций и рас-

пределительных устройств... И
хотя это цифры немалые, за-

казчик .интересуется возмож-
ностью увеличения поставок.

Инженеры нашего монструк-

торскаго бюро часто ездят на

советские предприятия, где

«служит» польская аппарату-

ра, анализируют опыт, ищут

новые решения. «Желающих
поставлять нам распредели-

тельную аппаратуру немало, —

сказали во время одной из

встреч инженерам завода со-

ветские товарищи, :— но имен-

но польские подстанции отве-

чают нашим требованиям, и

что главное, они надежны в

любых климатических усло-

виях».

Учитывая пожелания заказ-

чика, завод в Мендзылесе в

плане на 1976 год предусмот-

рел увеличить на десять про-

центов экспорт в Советский
Союз.

Анджей   РУТКОВСКИИ,
польский   журналист.

(«Пшиязнь»  — АПН)

В  СТРАНАХ   КАПИТАЛА

удачей. Возможность заработать
всего за час три доллара побужда-
ла многих продавать свою кровь

по нескольку рав в месяц. Можно
представить, что значило для здо-

ровья! как правило, полуголодного

человека ежемесячно сдавать

столько крови. Но хозяев «дома

нищих», как окрестили центр по

сбору и переработке крови, вполне
устраивало столь частое посеще-

ние и вовсе не тревожило здо-

ровье доноров. Главное — дохо-

ды.

.Разоблачение    преступной   дея-

тельности «Хвмо карибйэн» послу-

жило своего рода толчком к рас-

крытию   целой се-

ти  псевдомедицин-

СОВРЕМЕННЫЕ
ВАМПИРЫ

Телевиден ие

оких   предприятии.

Оказалось,         что

вампиры         охва-

тили своими щу-

пальцами многие страны. Пред-
почтение отдавалось тем, народы

которых живут в нищете и нужде.

Кровь человека. Торговля ею в Потому в их сетях оказались

последнее время приняла небыва- Гватемала, Гондурас, Никарагуа —

лый размах, особенно в странах беднейшие государства Латинской
Латинской Америки. Для дельцов Америки. Бивнес на крови^распро-

кровь стала своего рода сырьем, странился в странах Азии и Аф-
как, скажем, нефть   или бокситы,   рики.

Чтобы добыть ее, а затем выгодно К торговле кровью прямо или

перепродать, они не гнушаются косвенно проявили интерес и вла-

ннкакими, даже самыми грязными сти в некоторых странах. Одни, как

средствами.                                        на Гаити, увидели в ней еще один

Слышали о скандальной истории источник обогащения. Другие ре-

с «американскими - вампирами», шили, что продажа крови их соо-

орудовавшими на Гаити? Расска- течественников за рубеж опособ-
жем о ней вкратце.                           ствует притоку иностранной .валю-

На улице Ремпа, что в гаитян- ты, а следовательно и преодоле-

ской столице Порт-о-Пренсе, стоит нию экономических трудностей,
ничем не примечательный дом. По оценкам специалистов, сей-
Разве что вывеска, выведенная час экспорт кровяной плазмы при-

жцрными черными буквами, могла носит некоторым странам четвер-

привлечь внимание: «Хемо кари- тую и даже третью часть всех ва-

бизн». Так называлась компания, лютных поступлений. Лишь в Сое-
деятельность которой неожиданно диненные Штаты, писала кубин-
стала предметом широкого обсуж- екая газета «Гранма», за последнее

дения. Перед входом в здание время было ввезено из стран Ла-
всагда толпился народ: мужчины, тинской Америки два миллиона

женщины, подростки. Многие из литров человеческой крови.

ник в лохмотьях, бдсые. Внутри После ряда разоблачений бизне-
дома суетились санитары. У каж- са на крови в некоторых странах

дого «пациента», а за день их стали приниматься меры по пресе-

проходила не одна сотня, брали чению деятельности международ-

литр крови. Тут же проводился ных вампиров. Но они не намере-

расчет — донор получал три дол- ны сдавать позиций. Слишком ле-

лара.                                                   гок и заманчив путь наживы     на

Для гаи-тяица,   рредний    доход   нищете обездоленных масс,

которого не превышает полдолла-                               В. ШУХАНОВ.
ра  в дань,   это    было настоящей                                            (АПН)

ПОКАЗЫВАЕТ МОСКВА

ПЯТНИЦА. 10 ДЕКАБРЯ

9.30 — «Обычный месяц». Теле-
фильм. 3-1Я серия. Цв. тел. 10,35 —

«Ленинский университет миллио-

нов». В передаче ^принимает уча-

стие секретарь Львовского обко-
ма КП Украины В. А. Святоцкий.
Цв. тел. 14.30 — Программа док.

фильмов. 15.25 — «Страницы
истории». 15.55 — Программа ко-

роткометражных фильмов для

детей. Цв. тел. 16.45 — «Москва
и москвичи». Цв. тел. 17.15 —

«Книга в твоей жизни». Цв. тел.

18.15 — «Мы играем и поем».

Цв. тел. 18.30 — «Слово учено-

му». 18.45 — Премьера телефиль-
ма «Выбор». 20.00 — «Наша био-
графия. Год 1922-й». Цв. тел.

21.00 — «Время». 21.30 — Меж-
дународные соревнования по фи-
гурному катанию на прзга газеты

«Нувель де Моску». Мужчины.
Произвольная программа. Цв.
тел. 22.15 — «Артлото». Цв. тел.

ПОКАЗЫВАЕТ ЛЕНИНГРАД

ПЯТНИЦА, 10 ДЕКАБРЯ
18.30 - — Для школьников: «Го-

род мой». Тележурнал.      Цв. тел.

УБИТ  В  РОДЕЗИИ
В Виндзоре, канадской провин-

ции Онтарио, траур. В далекой
Родезии в бою с партизанами убит
житель этого города Мэтью Лэмб.

Корреспондент газеты «Торонто
стар» позвонил в Солсбери.

— Лэмб?.. Как же, как же, пом-

ню его хорошо. Он был прекрас-

ным парнем и отличным солдатом.

— В голосе штабного работника
родезийской армии появляются

горделивые нотки. — Если учесть,

сколь тщательно мы производим

набор добровольцев, иначе и быть
не могло.

Помнят Лэм1ба и многие из его

земляков. «Рос Мэтью без родите-

лей. Школу окончить не сумел,

меньше чем за год сменил три ме-

ста работы. Выделялся среди

сверстников умам, но дружбу ни

с кем не заводил».

Так отзывались о Лэмбе близко
знавшие его люди, когда 16-лет-
ним подростком он впервые пред-

стал перед судомгВ рождествен-

скую ночь 1964 года Мэтью вор-

вался в оружейную лавку, схва-

тил пару револьверов и обрез и '
открыл пальбу по стоявшему не-

подалеку иолицейскому.
.Полицейский остался цел, а

Ламб угодил за решетку. Через
два года он вышел на свободу, а

спустя семнадцать дней совершил

новое преступление, жертвой ко-

торого стали двое ни в чем не

повинных люден.
1В ту роковую ночь по телеви-

дению показывали боевик с Джо-
ном Уэйном (тем самым, что поз-

же прославлял с экрана «подвиги»

зеленых беретов во Вьетнаме). До-
смотрев фильм, Лэмб взял под

мышку' Ш-зарядный дробовик, вы-

бежал на улицу и спрятался за

деревом возле автобусной оста-

новки. Когда к остановке подошла

группа ничего, не подозревавши 1)?'
юношей и девушек, он открыл

огонь. гО-летняя Эдит Чейкоски и

ее одногодок Эндрю Уолох были
убиты наповал. А Лэмб, размахи-

вая ружьем, несся по улице, огла-

шая ее воплем: «Укокошу, укоко-

шу всех!».
В суде определили, что Мэтью

повредился рассудком, и вместо

тюрьмы его поместили в психиат-

рическую больницу, где он провел

без малого семь лет. После «вы-

здоровления» Лэмб поступил на

службу в родезийскую армию. Он
рассказывал знакомым, что нашел

наконец занятие по душе. Да, уж

что и говорить, тщательно отби-
рают добровольцев в армию Сми-
та...

.Итак, чтобы понять разницу

между экранными похождениями

Джона Уэйна и реальной судьбой
наемного убийцы, Ламб заплатил

собственной головой. Другой
«джентльмен удачи» — соотечест-

венник Лэмба Майкл Маккиум по-

ступил хитрее. Пуле борцов за ос

вобождеяие народа Зимбабве он

предпочел год тюрьмы в застенках

Смита как   «дезертир».

...Штабист из Солсбери ломает

сейчас голову над дилеммой: что

выгоднее — признать «образцово-
го служаку», сложившего голову

на чужбине, недолечившимся пси

хам или убийцейнрецидивистом?
Инспектор же виндзорской по-

лиции, раоследовавший в свое вре-
мя преступление Лэмба, устало ка-

чает головой: «До сих пор не могу

взять в толк, как можно вот так

запросто схватить в руки ружье и

укладывать наповал людей, кото-

рых ты прежде даже в глаза не

видел...» , Не понимает инспектор,

что в глазах Смита и ему подоб-
ных это лучшая характеристика.

А. ПАЛЛАДИИ,
собств. корр. АПН.

19.00 — «Ленинград». Информа-
ционная программа. Цв. тел. 19.25
—  «Рабочий атом Ижорского...».
Передача 2чя. Цв. тел. 20.10 —

Фильм-концерт. 20.50 — «Герои
телефильмов». 21.50 — Реклама.
21.55 —.«Оперетта — любовь моя».

ПОКАЗЫВАЕТ ТАЛЛИН

ПЯТНИЦА, 10 ДЕКАБРЯ
.9.00 — Программа передач. 9.05

—   «Телешкола». Физика для уча-

щихся VIII классов. 11.05 — «Го-
ды и люди»: «Мы были молодые

тогда» и «Подвиги не стареют».

1 1 .35 — Художественный фильм
«Счастливый невезучий человек».

15.20— Программа   передач.   16.45
—   «Ритмы Ныйского залива».

Документальный фильм. 17.05 —

«.Над берегом Тихого океана». Те-
лефильм. 17.20 — Короткометраж-
ный фильм «Цабуня». 17.35 —

«Детская спортивная школа». До-
кументальный телефильм. 18.00 —

Новости. Вечерняя программа.

18.10 — «Актуальная камера» (на
русском' языке). 18.25 — Для
детей: мультфильм «Как Бурати-
но нос потерял». 18.35 — «Секрет
успеха». 19.00 — Клуб рекламы.

20.30 — «Актуальная камера».

21.30 — Театральный вечер.

А. Хинт — «Чудо». Спектакль
Раквереског-о театра.

Редактор
Г. Г. МАНКУНИ

Кино

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ. 10 де-

кабря. — «Народный роман». На-
чало в 17, 19, 21 час.

ДОМ КУЛЬТУРЫ ГОРНЯКОВ.
9 декабря — цветной широкоэк-

ранный .кинофильм «Золото Мак-
кенны». (Две серии). Начало в 18,
21 час.

КИНОТЕАТР «ТРУД». 9 декаб-
ря — новый художественный кино-

фильм «Три декретных письма».

Начало в 10, 11.50, 18 часов.

«Комиссар полиции обвиняет». На-

чало в 13.40, 20..10, 22 часа. Для
детей. «Сказка о потерянном вре-

мени». Начало в 15 час. 50 мин.

10 декабря — «Чистыми руками».

Начало в 13.40, 20.110, 22 часа.

«Три секретных письма». Начало в

10, 1,1.50, 18 часов. Для детей.
«Добро пожаловать, или Посто-
ронним вход воспрещен». Начало
в 15 час. 30 мин.

КЛУБ «ШАХТЕР». 9 декабря —

«Хитрость против алчности». (Две

серии). Начало в 17, 20 часов.

Для детей. «Орлята Чапая». На-
чало в 15 час. 30 мин.

НОВОГОДНИЙ   ТИРАЖ
„СУББОТНЕГО СПОРТЛОТО"

Если вы хотите доставить радость вашим родным, друзьям

и знакомым в первый день Нового года, подарите им заблаговре-
менно карточки новогоднего выпуска «Субботнего спортлото».

1 января на экранах, телевизоров вы увидите счастливые но-

мера

Выигрыши от 3   до    5.000  рублей!
Чтобы вы могли вовремя приготовить новогодние подарки,

Ленспортлото начинает продажу карточек первого тиража 1977
года заранее.

Желаем вам удачи!
Ленспортлото.

РЕМОНТНО-МЕХАНИЧЕСКОМУ ЗАВОДУ
ПРОИЗВОДСТВЕННОГО

ОБЪЕДИНЕНИЯ «ЛЕНИНГРАДСЛАНЕЦ»

ТРЕБУЮТСЯ
на постоянную работу

ТОКАРИ,
ФРЕЗЕРОВЩИКИ,
ЭЛЕКТРОСЛЕСАРИ,
СЛЕСАРИ.

3—1

№

СЛАНЦЕВСКОМУ ДОРОЖНОМУ
РЕМОНТНО-СТРОИТЕЛЬНОМУ

УПРАВЛЕНИЮ

ТРЕБУЮТСЯ
на постоянную работу

ЭЛЕКТРИК,
МЕХАНИК по автомобилям,
МАСТЕР по безопасности движения.

Обращаться по адресу: Комсомольское шоссе, дом

21, Сланцевское ДРСУ.
3-3

Учащиеся 10 «Б» класса школы № 1 выражают глубокое со-
болезнование Филипповой Ирине по поводу беавременной смерти

отца.

(Коллектив бригады № 1 филиала швейного абъединения
«Маяк» выражает глубокое собюлеэнавание Филиппавой Валенти-
не Федс^ровне и ее детям по поводу безвременной кончины мужа

и отца.

Газета выходит
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